

---

# ACTITUD FRENTE AL CAMBIO

Percepciones, discursos e historias de vida  
en la ciudad del Cusco

Inés Fernández Baca

---

LOS ESTUDIOS SOCIALES de estos últimos años coinciden en señalar la existencia de cambios significativos en la fisonomía de la sociedad peruana, cambios que no sólo vienen afectando la estructura de las relaciones sociales, sino que van configurando nuevos patrones de comportamiento, nuevas valoraciones e identidades. La bibliografía al respecto es bastante extensa. No obstante, una revisión de los estudios existentes permite ver el carácter inicial y exploratorio de los trabajos referidos a los cambios culturales y, más específicamente, a las mentalidades de los peruanos. Por un lado, predominan los ensayos, por otro, Lima es todavía el único ámbito de referencia. Hace falta, entonces, acumular mayor evidencia empírica y, a la vez, confrontar los trabajos existentes con experiencias de otros lugares del país.

A partir de estas constataciones, el equipo de investigación del Centro de Educación y Comunicación Guamán Poma de Ayala se propuso realizar una investigación sobre "Visión del progreso del poblador urbano del Cusco". ¿Cómo afronta la población estas experiencias de cambio en la sociedad peruana?, ¿cuál es el